



Beatrix Zurek
Gesundheitsreferentin

Gem. E-Mail Verteiler

09.01.2025

Münchner Gesundheits- und Pflegepreis 2025

Sehr geehrte Damen* und Herren*,

in diesem Jahr wird wieder der Münchner Gesundheits- und Pflegepreis verliehen. Als Juryvorsitzende möchte ich Sie mit diesem Schreiben über den geplanten Ablauf der Auslobung und das weitere Vorgehen informieren. Ich bitte Sie, sich mit geeigneten Projekten selbst zu bewerben bzw. aus Ihrer Sicht geeignete Bewerber*innen zur Bewerbung aufzufordern.

Ziel des Preises ist es, außergewöhnliche, herausragende Leistungen im Gesundheits- und Pflegebereich auszuzeichnen. Es sollen neue, moderne und innovative Ansätze über die Veröffentlichung der eingereichten Projekte vermittelt und verbreitet werden. Darüber hinaus soll der Preis das Networking und die Kooperationen der Akteure im Gesundheits- und Pflegewesen verbessern und damit den Gesundheits- und Pflegestandort München ausbauen und stärken.

Gemäß Beschluss der Vollversammlung vom 22.07.2020 (Vorlage Nr. 20-26 / V 00602) wird der Münchner Gesundheits- und Pflegepreis mit insgesamt 20.000 € dotiert, wobei jeweils 10.000 € für die beiden Kategorien „Gesundheitspreis“ und „Pflegepreis“ vorgesehen sind. Eine Jury aus 10 ehrenamtlichen Stadtratsmitgliedern unter meinem Vorsitz entscheidet über die eingegangenen Bewerbungen.

Die Bewerbungen zum Münchner Gesundheits- und Pflegepreis 2025 werden wieder online möglich sein. Dafür wird während der **Bewerbungsfrist vom 15. Januar bis 30. März 2025** ein entsprechendes Online-Formular auf der städtischen Homepage www.muenchen.de/gesundheit-pflege-preis freigeschaltet.

Büro der Referentin
Frau Budich
Telefon: (089) 233 – 47504
Bayerstraße 28a, 80335 München
gesundheit-pflege-preis@muenchen.de

Für den Preis können sich alle natürlichen und juristischen Personen bewerben, deren innovative Ideen und Projekte, erfolgreiche Beiträge oder Lebensleistungen im Zeichen der Kriterien für ein zukunftsfähiges München stehen, also Privatpersonen, Unternehmen, Schulen, Fachhochschulen, Universitäten, Vereine, Verbände, private oder ehrenamtliche Initiativen.

Für den Gesundheits- und Pflegepreis 2025 sollen folgende Kriterien erfüllt sein:

- Nachweisbare Effekte über das behördlich oder gesetzlich Geförderte hinaus
- Modell-/Vorbildcharakter; positive Impulse für andere (Signalwirkung)
- Beitrag zur gesundheitlichen Chancengleichheit
- Münchenbezug
- Innovationsgehalt
- Beiträge, die die körperliche, psychische, soziale und umweltbedingte Gesundheit der Menschen, die in der Stadt leben und arbeiten, verbessern
- Verbesserung der Zusammenarbeit der unterschiedlichen Institutionen und Akteure
- Förderung des Gemeinwohls und einer solidarischen Stadtgesellschaft

In der Kategorie „Pflegepreis“ zusätzlich folgende Kriterien:

- Verbesserung der pflegerischen Versorgungssituation der Menschen in München
- Innovative Konzepte und Ansätze für die Praxis in den Themenbereichen
 - o Umgang mit Demenz
 - o Verzahnung Berufsorientierung, Ausbildung und Praxis
 - o Konzepte in Pflegeteams zum Thema „Onboarding“

Im Anschluss an die Bewerbungsfrist wird das Gesundheitsreferat in enger Zusammenarbeit mit dem Sozialreferat und den weiteren tangierten Referaten der Stadtverwaltung die eingegangenen Bewerbungen fachlich bewerten. Anfang Juli 2025 erhält die Jury die entsprechenden Unterlagen.

Die Jurysitzung zur Preisvergabe ist im Anschluss an die Sitzung des Gesundheitsausschusses am 24.07.2025 vorgesehen. Zur Preisvergabe wird das GSR sodann in die Sitzung des Gesundheitsausschusses am 24.09.2025 eine entsprechende Bekanntgabe einbringen (nicht-öffentlich). Die Preisverleihung wird am 29.10.2025 stattfinden.

Wir freuen uns auf interessante Bewerbungen und laden Sie herzlich ein, sich zu bewerben bzw. geeignete Personen oder Institutionen zur Bewerbung aufzufordern.

Mit freundlichen Grüßen


Beatrix Zurek
berufsmäßige Stadträtin